

SUISSE

Les entreprises suisses sont en plein essor

Le cabinet d'études Deloitte a mené une enquête auprès de 114 directeurs financiers (CFO), d'où il ressort que 83% d'entre eux jugent les perspectives économiques positives pour l'année qui vient. Près de 80% s'attendent à une hausse du chiffre d'affaires, et 60% déclarent qu'il est déjà revenu au niveau d'avant la crise.

Au bout du lac, 42% des entreprises jugent la marche des affaires «bonne à excellente», selon une enquête de la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG), avec un bémol pour l'industrie, où 37% l'estiment déclarent «médiocre à mauvaise». Pour 2022, l'évolution moyenne des salaires prévue est de 0,9%. Mais près d'une entreprise sur deux (48%) «imagine ne pas accorder de hausse».

Dans le canton de Vaud, la hausse des salaires dans l'industrie pour 2022 est de 1,1% (moyenne générale de 0,8%). Mais, selon la Chambre vaudoise du commerce et de l'industrie (CVCI), 25% des entreprises peinent à trouver du personnel (40% dans l'industrie). À Genève, 23% rencontrent les mêmes difficultés.

Au plan national, la pénurie de main-d'œuvre qualifiée vient en 3e position dans la liste des risques, juste derrière le prix des matières premières et les conséquences directes de la pandémie.

© Le Matin Dimanche